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第一永明小学童クラブ 泉野地区こども館

茅子連の子ども会サポート 茅子連だより
ち こ れ ん

第50記念号

※“茅子連”は茅野市子ども会育成連絡協議会の略称です※ 茅野市子ども会育成連絡協議会　発行
平成25年４月１日  編集 広報部

ちーぼ「どんぐりプラン推進大使」に任命される！
　３月２日（土）に市役所８階大ホールで開催された「ど
んぐりプラン推進のつどい」の冒頭で、ちーぼが「茅
野市こども・家庭応援大使（どんぐりプラン推進大使）」
に任命されました。
　「どんぐりプラン」や「たくましく・やさしい・夢の
ある子どもを育む条例」などの普及・広報・啓発を期
待されてのもので、今後もたくましく、夢のある子ど
もの象徴となるよう頑張ります！

～どんぐりプラン推進のつどい～
　「つどい」には約 100 名
の参加があり、ＣＨＵＫＯ
らんどチノチノ初代運営委
員長の半田裕さんの講演、
諏訪圏歴史伝承かるたの実
演、グループディスカッ
ション等が行われ、今までの子育てを振り返るととも
に、今後の子育てについて熱心に語られました。

ちーぼが
  ゆく！

冬になっても元気なちーぼ！
どんぐりプラン推進大使となって、
たくましさもパワーアップしたよ！
僕に会いたいみんな、ぜひ呼んでね～♪

宮川どんぐりフェスタ、ＣＬＣとレクゲーム アイスキャンドルでＣＬＣとの記念写真。

県警のマスコット「ライポくん」と啓発活動 スワいちでは、諏訪圏ゆるキャラ大集合！

ちーぼ

茅子連は、子ども会行事をサポートしています。
その一例を紹介します。

◆ＣＬＣ出前講座
茅野市リーダースクラブ（ＣＬＣ）が子ども会行事で人前
に立ってレクリエーション指導を行うのを見て、子ども達
の手本となることを目指します。

茅子連の子ども会サポート
茅子連だよりも記念すべき 50号を迎え
ました。今後もよろしくお願いします。
ちーぼもどんどん登場するよ！

３月２日（土）に市役所８階大ホールで任命されました。

作 品 表 彰

◆出前サポート
『子どもが主役』での行事の実施を
ＣＬＣのＯＢ・ＯＧがサポートします。

◆ちーぼの子ども会行事出動
ちーぼが子ども会行事に出動し、子ども達とふれあい
ます。子どもの人数が少なくても、どんな行事でも
駆けつけます。

茅子連だよりは市のホームページからもご覧いただけます。
トップページの「目的別で探す」から「子育て・教育」⇒「こども・
家庭」⇒「子ども関係団体」⇒「茅野市子ども会育成連絡協議
会」からご覧ください。

「茅子連だより」の内容、または「子ども会育成会」について皆さんの意見をお寄せ下さい。また、各地区・単
位育成会での活動等で茅子連だよりに掲載・取材を希望する題材がありましたら、ご連絡をお願いします。

連絡先：こども部　こども課　こども係　茅子連広報部事務局　
〒３９１－８５０１　茅野市塚原二丁目６番1号 茅野市役所
ＴＥＬ:０２６６－７２－２１０１ 内線３１２　
ＦＡＸ:０２６６－７３－９８４３
E-mail kodomoka@city.chino.lg.jp
市ホームページアドレス http://www.city.chino.lg.jp

茅子連の子ども会サポート

お知らせ

　ちーぼ作品の優秀賞に選ばれた方々に、表彰と景品の贈呈をし
ました。
　会長賞に選ばれた第一永明小学童クラブにちーぼが登場する
と、みんなびっくりするとともに大喜びの表彰式になりました。
　ちーぼ賞の栁沢結心さんをはじめ、８名の応募があった泉野地
区では、地区こども館に全員が集まっていただき、賞状と記念品
の贈呈が行われました。
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ちーぼもかるた取りに参加



行 事の進め方として、大人は日程調整や区と
の調整等裏方で動き、子ども達が内

容や進め方を

子ども役員中心で決めるように取り
組んだ。将来

を担っている子ども達の成長を見守
るのは大人の

役目。きちんとした人間に育成する
のも大人の役

目。地域全体で取り組むのはとても
重要だと感じ

ます。

今 回夏合宿を初めての試みでやりました。小
学校ＰＴＡとの協賛でした。大勢の子供達と一泊
二日でしたが、上級生が下級生の面倒をしっかり
見れていて非常に成長を感じれました。やって良
かったです。

会 長と言う言葉を固く受け取らず若い世代の
方にもできます！！私ができたので・・・。
担当者様には色々お世話になりありがとうござい
ました。

子 供達が自分達で計画し実行していく子供会
にするまでにはその機会をつくってあげることか
ら始めていかないといけないのだと思います。

リ ーダースクラブを呼んで「子どもが主役」
のお手伝いをしてもらいたかったですが、時間、
時期などの関係で調整がつきませんでした。

 運 動会や遠足等、体を動かす事をやってみた
かった。もちろん、区民のみなさんの参加も含め
て考えたかった。区民からの要望をしっかりと取
り入れ、区民みんなが参加できる子ども会にして
頂ければと思います。

地 区子ども会に出席して、子どもは希望を言う
だけ、親は従来の行事を行うだけ、自主性もなく
今後が心配です。

子 どもと接触する時間が少なかったと思う。
外で遊ぶ子どもを見ることがなく、家の中で遊ぶ
ことが多くなっているのでは？コミュニケーショ
ン力を付けるためにも外へ出てきて、大人ともコ
ミュニケーション出来るようになってもらいた
い。

Ｃ ＬＣ出前講習の活用、Ｈ２３年度の講習で学
んだことを生かし、Ｈ２４年度も「高齢者とのふ
れあい交流会」イベントに向けて子ども達と会議
を重ねて積極的に企画・担当に取り組ませた。

みんないろいろな取り組みをしていたり、悩みもある
みたいだね。次ページは、子ども会活動Ｑ＆Ａだよ。困っ
たときの参考にしてね！

うちの地区は子どもが少なくて行事も
　　　　　　　　　　盛り上がらないんだけど・・・
A　隣の地区と合同で行事を行うのも一つの手です。茅子連が仲立ちすることもできます。
Ａ　茅野市リーダースクラブ（ＣＬＣ）やちーぼが出前して行事を盛り上げます。
ぜひお声掛けください。
 

子ども会育成会では行事をやらなければいけないの？
Ａ　子ども会育成会で行事をする必要はありません。子ども会は保育園・幼稚園から高
校生までの子どもの集団であり、保護者会、ＰＴＡ、あるいは公民館等の役員との
連携ができるように調整することが重要です。
Ａ　「子どもが主役の子ども会」の重要性をＰＲをするだけでも立派な活動です。

一年ごと役員が変わってしまうと、毎年やることが同じになってしまう
Ａ　茅子連では育成会役員の複数年任期を推奨しています。
Ａ　同じ人が複数年会長をやる必要はなく、一年副会長、一年会長でも構わないので、
前年度の反省点等がうまく引き継げるようなしくみを作っていただきたいです。

「子どもが主役」と言ってもどうすればいいかわかりません
Ａ　まずは司会進行、準備、片付け等できるところから行事の運営にかかわってもらい
ましょう。役割を与えると子どもは頑張るものです。全て大人がお膳立てすることはや
めましょう。
Ａ　最初から「何かやりたいことある？」と聞いてもなかなか出てこないかもしれませ
ん。『「クリスマス会」をやるけど、そこで何をしたい？』など子ども達がイメージしや
すい問いかけをしてください。
Ａ　ＣＬＣやＣＬＣのＯＢ・ＯＧも出前して、子どもの企画・運営をサポートします。

中学生や高校生を行事に巻き込みたいんだけど・・・
Ａ　中学生や高校生は子ども会行事には縁がなかったり、部活や習い事もあり、無理に
は参加させられません。様々な人が集まる大きい地区行事などで、役割を与えるこ
とも一案です。

行事を何かやりたいが、何をやったらいいか分からない。
Ａ　お声掛けいただければ、他地区の行事一覧を提供することもできます。
Ａ　季節に合わせた行事を、子どもに任せるだけで、いつもと違う行事になります。

「子ども会活動」
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Ｑ＆Ａ「子ども会活動」

子ども会育成会
アンケートから

昨年の単位子ども会育成会長さんに
一年を振り返っての
感想やご意見をいただきました。
その一部を紹介します。




